

「本日、12月は納め金比羅です」
12月10日(火)のふれあいステージに、歌の会同好会々員が初舞台へ進出しました。

甚大寺金比羅十日縁日

「本日、12月は納め金比羅です」というアナウンスで始まりました。12月10日(火)のふれあいステージに、歌の会同好会々員が初舞台へ進出しました。

甚大寺は、堀田家(佐倉藩主歴代)の菩提寺として知られ、金毘羅尊、不動明王、毘沙門天、仁王尊、健康を願うお身ぬぐい観音が奉られている市内唯一の天台宗寺院です。

寛政年間(1789年~1801年)に佐倉藩主堀田正順により勧請された金比羅大権現は、毎月10日の招福祈願の縁日には多数の人で賑わいます。

ふれあいマーケットの様子はスマホでご覧下さい



【動画】

佐倉 歌謡協会による歌謡ショーは、行迫尚明会長の司会で10時50分から開始、全12曲7人の歌手によるデュエットあり、ソロありの豪華なステージに会場の椅子席は満員、立ち見客多数、フィナーレは二人づつマイクを持ち「北国の春」を合唱しました。
歌唱力を身につけ、健康維持と会員相互の親睦を推進することを目的に昨年6月に発足した「歌の会同好会」から、会長の戸ヶ崎さん、岡本さん、川村さんの3名が行迫尚明会長の推薦を受け初舞台、日々の練習の成果を発表し大声援を受けました。行迫会長から发声練習と練習曲のレッスンを受けているそうです。
歌の会では、会員募集中だそうです。
ご希望の方は、☎043-484-2371までご連絡ください。



当日の朝は少し寒かったのですが、次第に好天となり、青空市やフリーマーケットも賑わっていました。今回は、「健康体操の会」の皆さんが初めて出店し、衣類や陶器、バッグ、生地(布)、手芸品などを安価で販売したこと、好天にも恵まれ売れ行きは大変好調だったそうです。



会場の佐倉市駐車場は、今年の秋祭り終了後に新佐倉図書館の建設工事が始まり、完成までの期間はこの会場での縁日はお休みになる予定だそうです。市役所の説明ブースが設けられ、新図書館についての質問に担当者が丁寧に説明していました。

取材担当／広報副委員長 岩渕 功

市の 観光協会が発行している佐倉七福神MAPを元に、MAPの北側から回って来ました。市街地を歩いていると、七福神の台紙の入った筒を持った中高年の御夫婦何組かと出会いました。

まず、新町の通りから、佐倉小学校のある通りに入ると嶺南寺、甚大寺、宗圓寺が在ります。嶺南寺は弁財天、甚大寺は毘沙門天、宗圓寺は寿老人を祀っています。

田正順により勧請された金比羅大権現は、毎月10日の招福祈願の縁日には多数の人で賑わいます。

令和になって初めての元旦に佐倉七福神巡りをしてきました。七福神とは大黒天、毘沙門天、恵比寿天、寿老人、福禄寿、弁財天、布袋尊の七つの神様の総称で、七福神を参拝すると七つの災難が除かれ、七つの幸福が授かると言われています。



また、嶺南寺の境内には作家・吉川英治の母方である山川家の墓があります。甚大寺は佐倉藩歴代藩主堀田家の菩提寺として有名です。宗圓寺には順天堂の創立者・佐藤泰然の墓があります。



宗圓寺の次の裁判所通りの毘沙門天の松林寺に行きました。松林寺は初代佐倉城主・土井利勝が創建したと言われています。そこから蘭学通りに出て、クランク前の急坂を下って行くと大黒天の妙隆寺に着きました。妙隆寺の境内には、日本で初めて種痘をしたとされる医師・鎌木仙安の墓があります。妙隆寺の次は福禄寿と恵比寿天の麻賀多神社です。



佐倉市及び印旛郡内に18社あると言っている麻賀多神社の総鎮守であり、歴代佐倉藩主や家臣に崇敬されてきた神社です。この神社は市民体育館のある通りにあり、佐倉七福神の寺社の中で最も人出の多かったところです。麻賀多神社から江戸時代の風情の残った武家屋敷通りを歩いて行くと、大黒天と布袋尊の大聖院があります。大聖院は鎌倉時代初期に創建され、佐倉藩藩校正徳書院初代総裁であった儒学者・吉見南山の墓があります。



七福神巡りの御朱印は1月1日~1月10日、及び毎月10日に各寺社で御朱印を押印してもらいます。皆さんも、七福神巡りで御朱印集めをしてはいかがでしょうか。なお、七福神巡りについての詳細は佐倉市観光協会(Tel 043-486-6000)にお問い合わせ下さい。

取材担当／広報委員 田端 直樹

介護職員初任者研修報告

10月から11月にかけて、千葉県シルバー人材センター連合会主催による「介護職員初任者研修」が当センターで開講されました。当センターからは3名が参加し、22日間に渡る内容の濃い講義と実習を受講しました。ここでは高齢者介護の現状と受講した感想をお知らせいたします。

次に、講習の内容と感想をお伝えします。

講習内容

▽座学講習 50時間—仕事内容・現場理解・保険制度・高齢者と健康・家族との関わり

▽実務講習 80時間—介護理論・人体基礎知識・福祉用具理解・総合生活支援技術実習



介護職の現状

日本人の平均寿命は年々伸び続け、男性は81歳、女性は87歳(厚労省平成29年度)と長寿社会となり、男性は香港・イスラムに次いで世界第3位、女性は香港に次ぐ第2位の長寿国となっています。しかし、一方で出生率は低水準が続いているおり、少子高齢化が進んでいます。

日本は世界最速で高齢化が進んでいる

総人口中65歳以上の高齢者が占める割合(高齢化率)は、1970年では7%でしたが、2017年には28%となり、更に45年後には38%に達し約3人に1人が65歳以上になると予想されています。

老老介護の問題と解決策

高齢化が進むにつれ、日常生活で介護を必要とする人が増えてきます。従来介護は家族が担っていましたが、核家族化の文字通り、家族の小規模化により介護力の低下がますます深刻になってきました。また、高齢者が高齢者を介護する老老介護の現状が問題となり、解決策として、介護負担を家族に押し付けず社会全体で担っていく介護保険が制度化されました。



訪問介護事業の

IT化



介護職には介護の記録を残し保管するという重要な仕事があります。

当センターの訪問介護事業所では、ヘルパーさんの仕事の効率化を図るためにIT化が着々と進めていますのでご紹介します。

記録のペーパレス化

訪問介護の際、訪問計画・介護記録及び報告を書類作成していましたが、これをシステム化し、ヘルパーさんが業務都度スマートフォンに入力し送信することで、仕事量が月間30時間以上軽減される画期的なシステムを採用しています。

最大のメリットは

- △事業所が作成したサービス計画をヘルパーさんがどこでも確認できる
- △ボタン一つで実施記録と事業所への報告が完了する
- △事業所は、リアルタイムで費用の算出が可能

今後の展望

現在25名のヘルパーさんが活躍しており、70%の方がこのシステム(カナエルタッチ)を活用しています。今後はより簡単なアクセス方法を構築し、全員が使用できる体制にするよう推進していきます。

自らの介護を予防するには、日常での運動と介護される方の気持ちを理解することが大切です。

訪問介護事業所では、ヘルパー登録を随時受け付けしています。先端技術を駆使する介護事業に是非ご参加下さい。

訪問介護事業所 櫻田さんより伺いました。

取材担当／広報委員 葛西 正敏